

# CUAE

## RAPPORT D'ACTIVITÉ

# 2021-2022

*Rédaction octobre 2022*

**Conférence Universitaire des Associations d'Étudiant.e.x.s**

102 bd Carl-Vogt  
1205 Genève

[www.cuae.ch](http://www.cuae.ch)

[www.facebook.ch/CUAE.GE](https://www.facebook.com/CUAE.GE)

[cuae@unige.ch](mailto:cuae@unige.ch)

Instagram : cuae\_unige

# Table des matières

<b>AGENDA-GUIDE</b> .....	<b>4</b>
<b>CONFÉRENCES</b> .....	<b>4</b>
- CONFÉRENCE SUR LA GAUCHE INDÉPENDANTISTE EN CATALOGNE.....	4
- CONFÉRENCE LES GAUCHES EN ISRAËL : HISTOIRE D'UNE MISSION IMPOSSIBLE.....	4
- CONFÉRENCE AUTOUR DU LIVRE NOUS VOUS ÉCRIVONS DEPUIS LA RÉVOLUTION – RÉCITS DE FEMMES INTERNATIONALISTES AU ROJAVA.....	5
- CONFÉRENCE SUR LES TOILETTES NON-GENRÉES.....	5
- CONFÉRENCE COMPRENDRE LES MOUVEMENTS ANTI-TRANS D'AUJOURD'HUI.....	5
<b>PROJECTION DE FILMS</b> .....	<b>6</b>
- LE TEMPS DES OUVRIERS.....	6
<b>COVID-19</b> .....	<b>6</b>
- PRÉSENTIEL/DISTANTIEL.....	6
- PASS SANITAIRE.....	6
<b>CGDM</b> .....	<b>7</b>
<b>PROCÈS DE LA CRITICAL MASS</b> .....	<b>7</b>
<b>REGARD CRITIQUE</b> .....	<b>7</b>
<b>SÉANCE PERMIS B</b> .....	<b>8</b>
<b>GROUPES DE TRAVAIL</b> .....	<b>8</b>
- ATELIERS DE FRANÇAIS.....	8
- GT GENRE.....	8
<b>CAFÉTÉRIA</b> .....	<b>9</b>
- REPAS À 3 CHF, REPAS À 5 CHF.....	9
- ACCESSIBILITÉ.....	9
- INTERNALISATION.....	10
- BASTIONS.....	10
<b>TRANSPHOBIE ET RÉPRESSION</b> .....	<b>10</b>
<b>ANTIRACISME</b> .....	<b>11</b>
- CARL-VOGT.....	11
- VIOLENCES POLICIÈRES.....	11
<b>APPEL À PROJET CGTF</b> .....	<b>12</b>
<b>FAITIÈRES FACULTAIRES</b> .....	<b>13</b>
<b>ASSOCIATIONS-RECTORAT</b> .....	<b>13</b>
<b>WELCOME DAYS ET RENTRÉE</b> .....	<b>13</b>
<b>RÉSEAUX ASSOCIATIFS</b> .....	<b>14</b>
- ASSOCIATIONS MEMBRES.....	14
- ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ.E.X.S.....	14

-	RÉSEAU SUISSE .....	15
	<i>SUD-Etudiante[x]s &amp; précaires</i> .....	15
	<i>Union Nationale des étudiantes de Suisse (UNES)</i> .....	15
	<i>Fédération des étudiant-e-s Neuchâteloises</i> .....	15
	<b>ORGANES DE LA CUAE</b> .....	<b>16</b>
-	COMITÉ.....	16
-	SECRETARIAT .....	16
	<b>MÉDIAS, RÉSEAUX SOCIAUX ET SITES WEB</b> .....	<b>16</b>

## Agenda-guide

Cette année, nos agendas-guides ont connu un vif succès et plus de 5'000 exemplaires ont été écoulés. L'animal de cette année était la loutre, et le graphisme a été assuré par les mêmes graphistes que pour les exemplaires précédents ("Grigri" graphisme). Le contenu de l'agenda reste sensiblement le même par rapport aux années précédentes. On y trouve des informations pratiques en ce qui concerne l'administratif, des bons plans pour survivre à Genève, une présentation du fonctionnement de l'université et de la CUAE et plus généralement le monde associatif à l'université de Genève. Enfin, toutes les informations, adresses et dates contenues dans l'agenda ont été minutieusement vérifiées et mises à jour durant les vacances d'été.

## Conférences

L'année 2021-2022 a été un bol d'air. En effet, alors que pendant les années qui ont précédé, il était relativement difficile, voire inconsideré d'organiser des événements publics dans des lieux fermés à cause des potentielles conséquences épidémiologiques, lors de l'année académique 2021-2022, l'organisation de tels événements est redevenu possible. En effet les contraintes sanitaires ont progressivement été levées, et il a de nouveau été possible d'organiser des conférences/tables rondes ou des projections.

### - [Conférence sur la gauche indépendantiste en Catalogne](#)

Au début de l'année académique, nous avons collaboré avec l'Atelier Histoire en Mouvement pour organiser deux conférences. La première, le lundi 11 octobre 2021, s'intitulait *La gauche indépendantiste catalane : histoire et perspectives*. Trois intervenant.e.x.s étaient invité.e.x.s (David Fernandez, Jordi Cuixart et Anna Gabriel). Les trois ont pris part aux mobilisations politiques pour l'indépendance de la Catalogne au cours des dernières années. La conférence était traduite en direct et elle a connu un franc succès en remplissant complètement la salle.

### - [Conférence Les gauches en Israël : histoire d'une mission impossible](#)

Cette seconde conférence était cette fois coorganisée avec le Collectif Urgence Palestine Genève et s'est déroulée le mercredi 3 novembre. Thomas Vescovi était l'invité et il venait présenter son livre *L'échec d'une utopie*. Cette conférence a permis de revenir sur les mouvements de gauche qui ont pu voir le jour en Israël. La présentation revenait sur des mouvements de gauche qui revendiquaient un Etat binational et d'autres qui, tout en se réclamant d'une solidarité prolétarienne, promouvaient une entreprise coloniale telle que la création de l'Etat d'Israël. Elle permettait, avec un recul historique, de comprendre ces mouvements et comment ils ont été ostracisés par la société israélienne au point de devenir quasiment inexistantes.

## - Conférence autour du livre *Nous vous écrivons depuis la révolution – récits de femmes internationalistes au Rojava*

Le jeudi 16 décembre la CUAE a coorganisé une conférence autour du livre *Nous vous écrivons depuis la révolution – récits de femmes internationalistes au Rojava* en présence de deux des autrices de cet ouvrage documentaire écrit par 12 militantes parties au Rojava. Il présente leur expérience et leur ressenti de cette révolution en tant que femmes internationalistes et les différentes structures autonomes des femmes au Rojava. En effet si l'on a souvent entendu parlé du rôle militaire que jouent les combattantes kurdes ou internationalistes des YPJ (unités de défense des femmes), on connaît malheureusement souvent moins le rôle de premier plan que joue aussi le mouvement autonome des femmes dans la société et dans les structures civiles du Rojava. Cette rencontre a été l'occasion de partager de vive voix sur ces expériences, et elle a connu un franc succès. Des échanges pertinents et constructifs ont pu avoir lieu à la fin de cette conférence.

## - Conférence sur les toilettes non-genrées

Le 13 avril 2022 le GT Genre a organisé une conférence sur les toilettes non-genrées, en invitant 3 intervenant.e.x.s : Juliette Jouan, Hazbi, et Jean-François Staszak. Cette conférence a été organisée dans le but de thématiser, réfléchir et informer autour de la question des toilettes non-genrées, vu que les toilettes illustrent des dynamiques d'exclusions sexistes, validistes, cissexistes etc. Le Groupe de Travail s'est engagé et s'engage pour penser à des solutions pratiques et se positionne pour le dégenrage de toutes les toilettes à l'unige ; iels se réunissent régulièrement et ont aussi écrit un fanzine pour informer sur cette thématique.

## - Conférence Comprendre les mouvements anti-trans d'aujourd'hui

Cette conférence a été organisée en réponse à la polémique de l'interruption e la conférence de Masson et Eliacheff. En effet, Céline Masson et Caroline Eliacheff sont venues donner une conférence dans une salle louée à uni bastions le 29 avril 2022 pour présenter leur livre *La fabrique de l'enfant transgenre*. Dans ce livre, elles utilisent une approche psychanalytique transphobe justifiant les politiques de discriminations envers les personnes transgenres en se focalisant notamment sur les prétendus dangers d'une influence des personnes transgenres sur les enfants. La conférence a été interrompue par un ensemble de militant.e.x.s. Cette action directe a alors été fortement attaquée dans les médias qui ont adopté une position réactionnaire, soutenant les deux psychanalystes et rapportant des discours violents et oppressifs. En réaction à ce déluge de propos transphobes, cissexistes et fascistes, la CUAE a organisé une conférence avec Constance Lefebvre, membre du collectif *Toutes des Femmes* et spécialiste des courants anti-trans, intitulée *Comprendre les mouvements anti-trans d'aujourd'hui*. La conférence a eu lieu le vendredi 20 mai 2022, soit après l'interruption de l'intervention d'Éric Marty le 17 mai à uni mail. Ceci a permis de poser une critique des deux événements et de situer politiquement les deux actions directes menées par les militant.e.x.s, ainsi que de questionner la politique répressive annoncée par l'université à la suite de la

deuxième interruption. La conférence a été suivie d'un apéritif permettant d'échanger plus informellement et a été un franc succès avec un auditoire rempli.

## Projection de films

### - Le temps des ouvriers

Entre le 5 mai et le 25 mai 2022, la CUAE a organisé un cycle de projection du documentaire ARTE *Le temps des ouvriers*, divisé en 4 épisodes. Ces 4 épisodes ont été projetés dans 4 lieux différents: la salle des associations, l'Ecurie, le Silure et l'Atelier, et ont été suivis à chaque fois d'un apéro et d'une discussion avec les personnes présentes. L'objectif de ce cycle de projection était de faire office d'auto-formation et d'ouvrir une réflexion collective sur les origines du système capitaliste.

## COVID-19

### - Présentiel/distantiel

Les cours ont repris en présentiel en automne 2021, après trois semestres universitaires qui se sont presque intégralement déroulés à distance, depuis la première vague, au printemps 2020. Pendant tout ce temps la situation socio-économique des étudiant.e.x.s n'a cessé de se dégrader et les conditions d'études aussi. 18 communications publiques exclusivement autour de la pandémie (prises de position, communiqués de presse, retours d'actions, FAQ, etc) ont été faites. Pendant ces deux dernières années, nous avons fourni un nombre incommensurable et non quantifiable d'heures de travail syndical fourni, nous avons négocié auprès des instances universitaires et facultaires pour faire valoir nos droits étudiants, nous avons défendu des cas particuliers dans le cadre de nos permanences, et nous avons réfléchi des heures durant à ce sujet. En quelque sorte le Covid-19 a été un des dossiers centraux de la CUAE ces dernières années.

### - Pass sanitaire

En automne 2021, la rentrée universitaire a été accompagnée du pass sanitaire qui devait être présenté pour aller en cours, à la bibliothèque, à la cafétéria et aux activités culturelles et sportives ainsi qu'à tout évènement rattaché à l'université. La CUAE a communiqué sa position concernant le pass sanitaire à travers un texte intitulé *Pass sanitaire - L'apogée de la merde*. Dans ce texte, on y dénonce un outil nauséabond qu'on déteste voir entre les murs de l'université, mais le refuser purement et simplement nous semblait presque délétère. Nous avons dressé une série de revendications qui étaient les conditions indispensables pour rendre l'utilisation du pass sanitaire tolérable. Parmi les revendications figurent la gratuité des tests et du matériel sanitaire, l'accès serein

aux vaccins, l'accès à la formation, la protection des personnes et de l'identité, l'accès aux espaces publics, la durée limitée du pass sanitaire, et l'engagement politique de l'université.

## CGDM

Tout au long de l'année, la CUAE a continué à siéger au sein de la CGDM (Coordination Genevoise pour le Droit de Manifester). Cette coordination existe depuis 2019 et regroupe plusieurs associations civiles et partis politiques. Parmi les personnes qui y siègent, une place est accordée pour la formation. L'objectif que la coordination s'est fixé est de modifier la loi cantonale sur les manifestations. En effet, afin de garantir l'exercice du droit fondamental qu'est la liberté de réunion et de manifestation, elle préconise de sortir du régime de demande d'autorisation auprès de la police. Celui-ci entrave gravement les droits précités en soumettant l'autorisation de manifestation au bon vouloir de l'institution policière. Elle promeut un régime d'annonce des manifestations plutôt que de demande d'autorisation.

A cette fin, la CGDM -qui se réunit régulièrement- a notamment déposé un projet de loi au Grand Conseil. De plus, elle a offert un soutien aux organisations de manifestations qui ne déposaient pas de demande à la police (manifestation du 1er mai pour la journée des travailleur.euse.x.s, manifestation du 14 juin pour la grève féministe et manifestation contre le sommet de l'OMC). Finalement, elle ressente les entraves aux droits de manifester à Genève.

## Procès de la Critical Mass

Lors des Critical Mass (défilés de cyclistes) entre l'été 2020 et printemps 2021, la police genevoise l'a souvent empêchée de partir. Un des moyens étant de faire pleuvoir les amendes sur les participant.e.x.s. Ces amendes ont parfois des effets à retardement, comme par exemple des procès qui se tiennent près de 2 ans après les faits. Il y a notamment eu un procès collectif de 6 inculpé.e.x.s en août 2022 pour lequel une mobilisation collective a eu lieu et à laquelle la CUAE a pris part. Cette mobilisation a connu son apogée le jour du procès avec un rassemblement devant le palais de justice rassemblant près de 250 personnes. De plus, ce même jour, les 6 inculpé.e.x.s ont appris qu'ils étaient acquitté.e.x.s.

## Regard Critique

Le 8 mars 2022, la CUAE a publié son nouveau numéro du Regard Critique, 51e numéro du journal entièrement écrit et édité par le comité de la CUAE. Plusieurs articles rétrospectifs et d'analyse y figurent, comme un article qui revenait sur l'occupation du

Marx Café, ou encore un article portant sur les liens entre Philip Morris et la recherche en faculté de médecine portée par un professeur de l'université de Genève.

Un évènement de présentation et de lancement du Regard Critique a eu lieu le 10 mars à la cafétéria des Bastions, qui était vide depuis le mois de janvier puisque le prestataire a décidé d'anticiper la résiliation du contrat. Cet évènement a permis de présenter les différents articles figurant dans le R.C, et a été suivi par un apéro-discussion avec les personnes présentes.

Le R.C. a depuis été distribué gratuitement lors de plusieurs évènements de la CUAE et continue de tourner.

## Séance Permis B

Comme chaque année, la CUAE organise une séance pour les étudiant.e.x.s titulaires d'un permis étudiant ou ceux qui cherchent des informations pratiques sur ce sujet. L'idée de cette séance est de permettre un accès aux informations sur les démarches parfois sybillines permettant d'obtenir le permis étudiant. Cette séance se tient traditionnellement en début d'année avec l'assistante sociale de l'université. Cette séance était prévu pour le mardi 28 septembre mais aucun.e.x étudiant.e.x n'était présent.e.x, pour raison de confusion de la salle réservée.

## Groupes de travail

### - Ateliers de français

Ce groupe de travail, constitué depuis 2016, continue d'organiser des ateliers de langue française gratuits pour tou.te.x.s deux fois par semaine, les mardis et les jeudis. Les ateliers sont organisés par des bénévoles, et il est possible d'y participer gratuitement et sans inscription.

### - GT genre

La GT genre est le groupe de travail féministe, qui s'organise en mixité choisie sans mec cis dyadique. Ce groupe se réunit au moins une fois par mois. Le féminisme et le genre y sont discutés d'une perspective radicale et politique. Iels revendiquent des valeurs anti-capitalistes, anti-racistes, trans inclusives, décoloniales, solidaires avec les travailleuses du sexe, anti validistes etc. En avril, ses membres ont organisé une exposition et une conférence sur les toilettes non-genrées, et continuent de pousser la réflexion sur la thématique en rédigeant un fanzine. Un groupe de lecture a également été mis en place, et la brochure Non No Nein au harcèlement sexuel dans les lieux de formations a été partiellement relue afin de la mettre à jour prochainement.

## Cafétéria

La question des cafétérias a été l'un des sujets majeurs qui a occupé la CUAE tout au long de l'année académique 2021-2022. Et pour cause, beaucoup de sujets centraux de la vie universitaire s'y concentrent.

### - Repas à 3 CHF, repas à 5 CHF

Alors que des repas à 3 CHF avaient été mis en place deux mois durant à la fin de l'année académique 2020-2021 (subventionnés par une fondation privée), l'année 2021-2022 s'ouvrait sans ceux-ci. C'est de ce constat qu'est partie une mobilisation avec l'ambition de lutter contre la précarité étudiante en obtenant à nouveau des repas abordables. Pour cela, la CUAE a commencé par organiser des bouffes populaires (des repas à prix libres) avec une double ambition : thématiser et médiatiser la question et entamer des négociations avec les autorités universitaires afin de trouver une solution. Les bouffes populaires ont eu lieu les mardis 19 et 26 octobre. La première a également été l'occasion d'organiser une conférence de presse qui a relativement bien marché. De nombreux articles sont sortis dans les médias romands les jours qui ont suivi.

Dès la première semaine de novembre, la CUAE a entamé une occupation de la cafétéria d'uni mail afin de faire entendre ses revendications pour que celles-ci soient prises en compte par le rectorat, le grand conseil et le conseil d'état. L'occupation a duré deux semaines et a permis de faire avancer le dossier puisque des repas à 5 CHF ont été mis en place dès le 6 décembre dans les différents bâtiments universitaires. Pour cela, le conseil d'état a débloqué un budget afin de subventionner les repas en donnant au prestataire la différence entre le prix initial et le prix de vente du repas. Les repas ont été subventionnés de cette manière jusqu'à la fin de l'année académique pour une enveloppe de 975'000 francs.

Cette aide n'était qu'une mesure transitoire puisque dès le début de l'année 2022-2023, les repas à 5 CHF doivent être fournis par les prestataires et ceci au moins jusqu'à la fin de leur contrat (en 2032) pour les cafétérias d'uni mail et d'uni dufour. Les autres cafétérias universitaires obtiendront une aide de l'université pour garantir ces prix abordables. Là encore, c'est la CUAE qui a porté la revendication publiquement et en réunion pour que les repas à 5 CHF s'inscrivent dans la continuité.

### - Accessibilité

L'occupation a également été un épisode supplémentaire d'un dossier qui occupe beaucoup la CUAE depuis plusieurs années : les espaces à l'université de Genève. Il manque de la place à l'université et c'est quelque chose que les étudiant.e.x.s et leurs associations ressentent fortement. Les cafétérias sont de grands espaces au sein des bâtiments universitaires qui restent fermés aux étudiant.e.x.s hors des horaires de celle-ci. Pour remédier à ce problème, la CUAE a obtenu l'ouverture d'un groupe de travail qui réfléchirait à des moyens de mettre en place une utilisation des cafétérias qui répondrait mieux aux besoins des étudiant.e.x.s et des collaborateurices. Il a été défini dès le début que ce groupe de travail se concentrerait notamment sur l'ouverture des cafétérias sur des horaires plus larges ainsi que sur les modalités d'usage des cafétérias pour faire des événements au cours de l'année. Ce groupe s'est réuni plusieurs fois depuis l'occupation

de la cafétéria et a surtout été utilisé pour gérer l'arrivée du nouveau prestataire des cafétérias d'uni mail et d'uni dufour. Pour cela, il a notamment rédigé le cahier des charges du nouveau prestataire.

## - Internalisation

Les cafétérias universitaires sont actuellement tenues par des entreprises privées qui sont engagées contractuellement par l'université. Cette situation est problématique pour plusieurs raisons mais notamment pour le respect des travailleuses et de l'environnement. Nous avons revendiqué dès l'occupation du Marx café de changer de modèle pour un service de restauration internalisé où l'université, les employé.e.x.s et les bénéficiaires ont un droit de regard et leur mot à dire sur la gestion des cafétérias. Cette revendication nous a mené à régulièrement rencontrer le rectorat, certaines fois avec les syndicats de travailleuses. Nos discussions nous ont mené.e.x.s à la rédaction d'un mandat pour faire une étude sur la soutenabilité économique et sociale d'un tel service. Nous sommes toujours dans l'attente de la réalisation de cette étude. Précisons également qu'une clause de résiliation anticipée des contrats (contrats de 10 ans) des cafétérias a été signée en cas de changement d'orientation stratégique et politique décidée par le rectorat.

## - Bastions

En janvier 2022, la cafétéria d'uni bastions a été désertée de manière anticipée par le prestataire qui était lié à l'université jusqu'à l'été 2022. La CUAE a donc revendiqué la mise à disposition de cet espace aux étudiant.e.x.s . Il a en effet été ouvert et mis à disposition des étudiant.e.x.s et de leurs associations jusqu'à la fermeture du bâtiment pour cause de rénovations.

## Transphobie et répression

Après l'interruption par des militant.e.x.s de la conférence du 29 avril donnée à l'unige (il s'agissait d'une location privée de salle) par Céline Masson et Caroline Eliacheff, une autre conférence, celle d'Éric Marty, a elle aussi été interrompue le 17 mai 2022. Éric Marty était invité par le département de langue et de littérature française moderne afin de présenter son livre « Le Sexe des Modernes ». Ses positions réactionnaires et transphobes lui ont valu la critique des militant.e.x.s et l'interruption de sa prise de parole. Cette action militante a été fortement critiquée dans les médias, et le rectorat a ensuite indiqué par voie de presse sa volonté de porter plainte contre X pour les motifs de « violations de domicile » et « contrainte ». Il a aussi annoncé que si des étudiant.e.x.s étaient identifié.e.x.s, un processus de répression disciplinaire allant jusqu'à l'exclusion pourrait être appliqué. La CUAE a alors pris position publiquement en soutien aux militant.e.x.s et s'est positionnée contre les politiques répressives de l'unige. Diverses actions ont été menées dans ce sens : la rédaction d'une lettre ouverte, disponible sur le site de la CUAE et sur renverse.co, signée massivement par des organisations de la société civile et qui appelait non seulement à reconnaître les enjeux de transphobie présents dans ces deux

conférences, mais encore à renoncer aux menaces répressives annoncées. La CUAE a ensuite organisé et mis en place une plénière sur le parvis d'un mail, le vendredi 27 mai. Celle-ci avait pour but d'échanger de façon libre et publique sur la répression à l'université et sur les tactiques à mettre en place pour y faire face, ainsi que des implications politiques de tels événements et réactions de la part du rectorat pour les étudiant.e.x.s, mais aussi pour les potentielles futures actions politiques militantes. La plénière a rassemblé plus d'une cinquantaine de personnes, dont une majorité d'étudiant.e.x.s et de membres du corps intermédiaire. En plus de ces actions menées par la CUAE, de nombreuses réunions avec des associations et organismes intra et extra-universitaires ont été tenues pour développer une stratégie d'organisation politique face à la répression, et d'autres avec les membres de la hiérarchie et de l'administration universitaire pour discuter de pistes de solution. La menace de dépôt de plainte est restée présente tout le long de la période d'examens. La CUAE a ainsi continué les négociations avec les membres de la hiérarchie universitaire et la coordination avec les organisations et associations alliées. Les discussions avec le corps universitaire se sont focalisées sur la recherche d'une solution autre, et ce notamment avec le service de communication de l'unige. Cette solution a finalement été trouvée sous la forme d'une lettre d'intention commune qui, après de nombreuses réunions et négociations sur le choix des termes et des points mentionnés, liait les volontés du rectorat et de la CUAE. Ce communiqué a été déposé sur le site de l'unige le 23 juin 2022.

## Antiracisme

### - Carl-Vogt

La CUAE s'était jointe au Collectif de Réflexion Décoloniale pour plusieurs événements autour des figurations historiques dans les périmètres de l'université pendant l'année académique 2020-2021. Cette année académique-ci, le travail s'est poursuivi sous plusieurs formes.

Le 12 avril s'est tenu devant les Bastions un événement public antiraciste et décolonial, portant sur la question de la présence de figures raciales notoires de l'université dans l'espace public. A cette occasion un rassemblement a eu lieu pour dénoncer la présence de la statue de Carl-Vogt dans l'espace public. Cette organisation a été menée en collaboration avec plusieurs collectifs antiracistes universitaires et autres. La leçon a connu un large succès avec la présence de plus d'une septantaine de personnes.

### - Violences policières

La CUAE s'est impliquée dans l'organisation contre les violences policières sous plusieurs formes. En effet, suite à l'assassinat raciste de Roger Nzoy Wilhelm par la police en août 2021 à Morges, plusieurs formes de manifestations se sont organisées.

La CUAE s'est également impliquée dans l'organisation d'une manifestation nationale contre les violences policières le 2 avril à Lausanne, laquelle a connu un large succès dans la participation.

De plus, la CUAE a thématiqué les violences policières dans l'université de Genève. Dans ce cadre, une collaboration avec la Kam'af (association universitaire pour la promotion des cultures africaines au sein de l'université de Genève), l'AJP (association des Juristes Progressistes), et le Nadir (espace autogéré de l'université) a eu lieu. Une bouffe pop' a été organisée le mercredi 23 mars, pendant laquelle des discours appelant à la manifestation ont eu lieu, ainsi qu'un atelier banderole. De plus, une discussion autour des violences policières a eu lieu le jeudi 31 mars, dans le cadre des traditionnels débats hebdomadaires de la Kam'af.

Fin août a également marqué les un an de l'assassinat raciste par la police vaudoise à la gare de Morges. La CUAE a pris part au rassemblement qui a eu lieu à la gare de Morges le 30 août pour la commémoration de l'assassinat, et à la manifestation contre les violences policières à Zurich le 3 septembre.

## Appel à projet CGTF

En février, la CGTF a annoncé qu'elle lançait son appel à projet afin de pouvoir subventionner des projets importants qui ne peuvent d'habitude pas faire l'objet d'une demande CGTF. Cet appel s'adressait aux associations de l'unige tout comme aux associations externes, qui devaient alors être marrainées par une association universitaire. Le thème de l'appel était "Solidarité en temps de crises, entre université et Cité". En collaboration avec l'AEMG, la CUAE a déposé une demande de financement pour une distribution de culottes menstruelles gratuites. La demande a été acceptée à hauteur de XXX CHF. Le projet a ensuite été repris par le GT genre qui a assuré le lien avec l'AEMG et la fournisseuse de culottes menstruelles. Une brochure d'utilisation des culottes menstruelles a également été rédigée. La distribution et la communication liée au projet, également prises en charge par le GT genre, se dérouleront en octobre 2022.

De plus, la CUAE a marrainé les associations externes à l'université suivantes afin qu'elles puissent présenter leur projet à la CGTF. L'association Quazar a ainsi pu demander 49'876.- pour les charges courantes et l'organisation de ses activités. L'association La Farce a demandé 916.- pour compléter les 18'000.- de subvention versés par l'unige pour leur frais de fonctionnement en 2022. L'association Gondwana a demandé 31'422.- pour l'organisation de la 2ème édition de son festival antiraciste Paraponera. L'association Le collectif Tournois Antiraciste a demandé 11'934.- pour organiser un tournoi de football antiraciste. Toutes ces associations ont obtenu une subvention à hauteur demandée !

## Faitières facultaires

Durant l'année 2021-2022, la CUAE a poursuivi son travail avec différentes associations (l'AEL, l'AED, l'AEMG, l'AESc, l'ADEPSY puis le CAPSE) afin de formaliser le statut de faitière facultaire et repenser le système de plaquettes (fiches d'inscription permettant aux associations de toucher des subventions ordinaires). Le but est de permettre aux associations qui font du travail de faitière au niveau de leur faculté d'être reconnues et légitimées auprès de leur décanat. Ce système vise à renforcer la présence du travail associatif et d'octroyer plus de moyens aux associations faitières facultaires. Le groupe de travail formé pour l'occasion s'est réuni plusieurs fois en présence de la CGTF et parfois de la vice-rectrice afin de se mettre d'accord sur les modalités de répartition des subventions. Il a finalement été conclu que les faitières facultaires toucheront également 5 francs pour chaque inscription à l'une de ses associations (pour celles qui ont des associations membres) et ne seront pas inscrites sur les plaquettes. Si une association faitière facultaire n'a pas d'association membre, elle sera inscrite sur les plaquettes et touchera 10 francs pour chaque signature. La CUAE quant à elle continuera de recevoir 5 francs pour chaque plaquette signée pour une de ses associations membres. Les 5 francs supplémentaires reçus par les faitières facultaires proviendront du fond de la CGTF à condition que celui-ci ne descende pas en dessous de 200'000 francs. Ce nouveau modèle devrait être validé par l'Assemblée de l'université en automne 2022. De plus, il a été décidé de concert avec les associations participant à ces réflexions, ainsi qu'avec la CGTF, de mettre en place un système de plaquettes numériques pour faciliter la récolte de signatures pour certaines associations. Un formulaire a donc été créé et les étudiant.e.x.s doivent s'identifier avec leurs identifiants unige puis cocher l'association de leur choix. Les plaquettes en papier, quant à elles, restent utilisables car plusieurs associations - dont la CUAE - y trouvent des avantages non-négligeables en terme de facilité d'utilisation. Ce système sera testé pendant l'année 2022-2023 et il faudra ensuite faire le point sur les effets de ce changement.

## Associations-Rectorat

Lors de l'année académique 2021-2022, la réunion associations-rectorat a de nouveau eu lieu après une interruption due à la pandémie de covid. Elle s'est tenue le mardi 23 novembre 2021 et a été l'occasion pour plusieurs associations de s'exprimer devant le rectorat, plateforme dont elles ne disposent que rarement pendant l'année.

## Welcome Days et rentrée

La CUAE a en outre coordonné l'organisation des Welcome Days, qui ont pris la même forme que l'année académique passée à cause des mesures sanitaires en vigueur. Ceci signifie que le format traditionnel de la journée des associations s'est transformée en une semaine d'activités individuelles par associations, espacées dans le temps et l'espace et soumises à une inscription par les étudiant.e.x.s. Ces journées d'accueil ont

consisté en un rallye inter-associatif et un festival des associations le long de la semaine du 13 septembre, dans laquelle les associations peuvent proposer une activité aux nouveau.elle.x.s étudiant.e.x.s.

Les premières années ont donc pris part aux événements de plus de vingt associations étudiantes. La CUAE a organisé une bouffe pop' sur la terrasse devant le Nadir. Le soleil était au rendez-vous et une quarantaine de personnes intéressées par nos activités sont venues en profiter et se renseigner grâce de notre infokiosque militant.

## Réseaux associatifs

### - Associations membres

Cette année, trois associations sont devenues membres de la CUAE. Il s'agit de

- **AEAC** : Association des étudiant.e.x.s en archéologie classique. Elle représente cette unité d'études en lettres.
- **AELLA** : Association des étudiant.e.x.s en langue et littérature anglaise, dans la faculté des lettres. Leur but est de créer et d'entretenir une vie sociale dans le département d'anglais.
- **AENG** : Association des étudiant-e-s en Neurosciences de Genève. Représente le master en Neurosciences donné par les facultés de Médecine, Psychologie et Sciences

### - Assemblée des Délégué.e.x.s

Quatre Assemblées des Délégué.e.x.s (AD) ont eu lieu durant l'année académique 2021-2022.

Les AD ont permis aux associations réunies d'échanger des informations et différents point de vues sur des sujets tels que la semaine de révision pour toutes les facultés et le projet de reprise du bâtiment de la Comédie par l'association la Tragédie.

Le sujet des cafétérias a notamment été présent tout au long de l'année, suite aux mobilisations pour les repas à 3CHF menés par la CUAE et par la suite pour l'internalisation du service de restauration et une meilleure accessibilité des espaces.

Les associations ont aussi pu faire part de leurs projets associatifs dans le cadre de l'appel à projet de la CGTF et aussi de manière plus générale dans le point "vie associative" qui a permis des échanges et des collaborations sur des projets précis.

Il a aussi été possible de discuter de la gestion de la pandémie par le rectorat et la confédération, en discutant notamment des outils mis en place par ces derniers tels que le pass sanitaire à la rentrée d'automne. Nous avons aussi pu revenir sur le retour en présence et de ses modalités.

Les Assemblées des Délégué.e.x.s sont un lieu d'échange incontournable pour les associations du fait qu'elles permettent de faire circuler des informations au-delà des frontières facultaires, mais aussi de discuter ensemble de différents problèmes autour de la politique universitaire et/ou liés aux conditions de vie et d'études du corps étudiantin. Ces assemblées sont un grand outil pour dégager des positions communes et avoir des discussions fertiles et productives.

## - Réseau suisse

### SUD-Etudiante[x]s & précaires

*SUD* est le syndicat vaudois de la fonction publique. Sa branche *SUD-EP* se concentre sur l'université lausannoise et les divers lieux de formation. De forts contacts avaient été noués entre la CUAE et *SUD-EP* durant la période de campagne contre l'augmentation des taxes universitaires dans les universités suisses et une plateforme, *Action-Education*, avait été mise en place entre plusieurs associations de différentes universités. Elle a servi à coordonner nos actions et partager nos réflexions pendant la crise du covid (surtout pendant la première vague), que ce soit au sujet de la vidéosurveillance des examens ou des inégalités d'accès aux études de manière générale. Bien que la plateforme ait quelque peu perdu de son dynamisme durant les deux dernières années, nos liens avec le syndicat vaudois sont toujours organiques. Cette année, nos liens ont permis de se rejoindre sur le dossier des cafétérias. Quelques membres de SUD se sont notamment déplacés pendant l'occupation du Marx-Café pour pouvoir apporter du soutien concret et de la bonne compagnie. Cette rencontre ne fut pas la seule, nous avons aussi pu organiser deux après-midis de discussion commune et avons prévu de s'organiser prochainement pour travailler sur les projets et lignes communes établies lors de cette rencontre.

### Union Nationale des étudiantes de Suisse (UNES)

Depuis l'adhésion de la CUAE à l'UNES, nous nous sommes rendu.e.x.s régulièrement aux Assemblées des Délégué.e.x.s qui ont eu lieu cette année, afin de suivre les dossiers sur lesquels l'UNES travaille et relayer les informations nécessaires à l'unige. Nous avons également rencontré la coprésidente du conseil exécutif de l'UNES.

### Fédération des étudiant-e-s Neuchâteloises

La FEN est l'association faïtière de l'université de Neuchâtel. Nous avons organisé une rencontre entre faïtières universitaires pour échanger sur nos rôles dans nos universités respectives, et comment celui-ci se recoupait et se différenciait de part les différents cantons dans lesquels nous travaillons. Il nous a aussi été possible de leur faire un retour plus direct sur notre travail sur le dossier des cafétérias, et il s'avérait que la situation à Neuchâtel était aussi assez précaire.

## Organes de la CUAE

### - Comité

Le comité de la CUAE étant l'organe exécutif de l'association, c'est à l'ensemble des étudiant.e.x.s formant le comité que revient la mise en œuvre des décisions prises lors de l'Assemblée Générale (AG) et le traitement des affaires courantes. Le comité est l'employeur des secrétaires de la CUAE, il veille au respect du cahier des charges. Le *Rapport d'activité du secrétariat de la CUAE* pour l'année 2021-2022 est également disponible pour plus de détails.

### - Secrétariat

A la fin de l'année 2021, Hugo Molineaux a quitté le poste qu'il a occupé deux ans durant lesquels il a largement contribué à la bonne marche de la CUAE. Nous le remercions pour cela. Une commission de nomination a donc été formée et a nommé Aline Chapuis. Bienvenue !

Début juillet 2022, Andreu Gesti Franquesa a quitté son poste après 2 ans de secrétariat. Nous le remercions infiniment pour son travail. Une autre commission de nomination a été formée et c'est Jules Stassen qui a été nommé au poste de secrétaire. Bienvenue !

## Médias, réseaux sociaux et sites web

La CUAE est consciente des perspectives plurielles quant à la diffusion d'informations et des moyens d'organisation, et veut favoriser la diversité des techniques fédératrices. Elle a été très sollicitée par la presse pendant l'année 2021-22, notamment lors de l'occupation de la cafétéria d'uni mail, lors des mobilisations pour le déboulonnement du buste de Carl-Vogt et du rebaptisation du bâtiment, ainsi que lors de la polémique qui a suivi l'interruption des conférences transphobes. La CUAE a cessé d'éditer le journal éphémère les *3 CHF Critiques* après l'occupation de la cafétéria en novembre.

Elle a mis à jour le contenu de son site internet, et n'a pas manqué de l'alimenter avec des prises de position, des textes de fond et les traditionnels résumés du mois, ainsi que les modifications des horaires de permanences du secrétariat.

Durant l'année 2021-2022, la CUAE a notamment partagé sur ses réseaux sociaux les événements et mobilisations dans lesquelles elle s'est engagée : l'exposition pour les 50 ans de la CUAE, les avancées de la mobilisation pour des repas à 3 CHF, la FAQ sur la vaccination COVID-19, et les appels à manifestation contre les violences policières, pour ne citer que quelques exemples.